



SEMANARIO PORTAVOZ DE LA
CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

AÑO III

Badalona, sábado 15 de Enero de 1938

NÚM. 65

Por una moral en la retaguardia

La moral inquebrantable del pueblo

EDITORIAL Sobre tan trascendental problema como es el del abastecimiento, no se le ha dedicado la máxima atención, ultrando la responsabilidad del mismo, la línea de conducta a seguir ha sido tomada equivocadamente, no pretendiendo decir que con ello existe responsabilidad directa o causa de un sentir, tenemos la seguridad completa que a la falta de conocimientos prácticos han acompañado una buena cantidad de dosis de buena voluntad, pero estas no satisfacen las necesidades de un pueblo agotado por las circunstancias de la guerra que conscientemente y con dignidad sufre el pueblo.

Por parte de sectores afectados por la interpretación política que se da a un problema que dista mucho de sentir ninguna especie política se hacen declaraciones. No está en nuestro ánimo otra cosa que aceptar toda sugerencia en pro de dar solución a una situación desesperante, esperamos y por nuestra parte daremos todas las facilidades para que se sepa encontrar una solución al mal.

No se puede aceptar la anomalía que representa que cada uno pasee la facultad de irse a probar donde no se carezca de ello, este libre mercado, como muy bien puede considerarse, trae como a fatal consecuencia que se encarezcan de una manera exorbitante los productos de primera necesidad. No pretendemos privar con ello la facultad de quien posee medios para proveerse de lo que pueda adquirir, para medianamente poder subsistir, no sería justo ni razonable, cuando hacemos otra cosa que señalar una morbosidad de las circunstancias, que por ser y aceptar los hechos con la única razón de que el abastecimiento no se hace en la proporción necesaria, a ello se tiene que dirigirse el intermediario que con su espíritu lucrativo agrava las necesidades domésticas, creando con ello un mal menor de opinión que hace que se distraiga la atención de la verdadera misión de la retaguardia que es estar en estrecho contacto para facilitar el éxito de la guerra.

No obstante conformos en que pronto se convertirá en realidad los manifestaciones hechas por quien podía hacerlas, como es el Presidente de Gobierno Dr. Negri, de dar soluciones al aprovisionamiento del pueblo, le suponemos lo bastante práctico, para saberse rodear de personal competente que sepa interpretar como suponemos que interpreta que para el triunfo de la guerra es necesario el aprovisionamiento de artículos alimenticios en la retaguardia, como material bélico o la vanguardia.

Actividad

por Optimo

La política internacional sigue embarrullándose cada vez más. El confusiónismo se ha dado el día mayor. El pueblo trabajador, la gran masa, dispuesta a servir de carne de cañón, de abono de la tierra burguesa que ha de fructificar los grandes capitales.

Pocos son los pueblos cuyo proletrado se ha dado cierta cuenta de su situación. Y si se dan cuenta, les falta fe o confianza para salir a la lucha, aunque sea estableciéndolo en forma pasiva. Desgraciadamente hemos de creer que el engaño infiltrado en el ambiente de la causa de su pasividad ante la lucha de nuestro país.

Es por decir que hemos de fiar en nuestras fuerzas, solo y exclusivamente en nuestras fuerzas, siendo escasa la ayuda de nuestras camaradas del extranjero.

Y ante este caso, debemos poner nuestros cinco sentidos en ordenar nuestra economía; no esperamos que nos lo hagan los demás. Podrían llegar tarde o nunca. Un nunca que sería fatal para la causa del proletariado no solo de España, sino del mundo. Pues que no debemos ignorar que del resultado de nuestra lucha depende el porvenir de los trabajadores de, dentro y fuera de la península.

Organicemos nuestra economía de acuerdo con las conveniencias o posibilidades colectivas y salvando en lo posible nuestras normas, sin adoptar actitudes que podrían ser suicidas, pues que no debemos ignorar las resistencias de altura, pasivas, si queremos, pero resistencias al fin, que podrían anular esfuerzos preciosos.

Años y estériles esfuerzos nos realizados por los fascistas para demoralizar los frentes y la retaguardia. Cuando las aves negras de rapina siembran la desolación en el seno de poblaciones indefensas, se acrecienta al espíritu combativo de las masas y redobla el propio valor de los soldados del Ejército popular. Los cuerpos destruidos por la metralla fascista, esos cuerpos de niños y mujeres caídos bajo la traición, sólo sirven y servirán para acrecentar el odio contra aquellos que quisieran convertir la humanidad en un rebaño de seres sin conciencia.

Ellos, los que se han convertido en la melma en los corazones templados con el deseo de vencer a los traidores a España y a sus colaboradores venidos de otras tierras. Cada vez que sangre inocente tiñe con su color rojo el pavimento de una ciudad, es un grito de venganza que unánimemente exhalan los corazones oprimidos. Cruel es esta lucha; por esto tan estocicamente resisten todos los antifascistas y con el mismo ardor colaboran todos para liberar a España de las garras monstruosas que la quieren ahogar en el sangre de los mejores hijos de la España leal, de esa España que sigue dando ejemplo de heroísmo, de serenidad y del más elevado sentido constructivo para dotar al mundo de un nuevo sistema de convivencia que permita a unos y a otros dedicarse a todas las actividades que requiere la vida sin menospreciar la libertad de sus semejantes.

Del mejor acero templado en la militancia obrera se formó el Ejército popular; del mismo acero ha sido acuñada la generación que ha de producir pronto en el campo económico el sistema que requiere España en bien de la humanidad toda para que en sus tie-

rras fértiles fecunde la semilla que ha de producir óptimos frutos de bienestar y felicidad a que tanto tiene derecho el ser humano.

Cuanto hagan para demoralizar, es tiempo perdido. Cada gota de sangre que se derrama sirve de estímulo para aquel que ha perdido un compañero en esa cruel lucha a la par que sirve para acrecentar el espíritu constructivo y combativo de nuestro núcleo.

Cada día que pasa es un día de dolor, pero también cada mañana con el crepúsculo del día, amanece la esperanza de la realización de los anhelos de paz y justicia al servicio de los cuales están las armas que desfilando el propio peligro, los que las empuñan han de clavar en el corazón del fascismo para que muera víctima de su propia obra.

El pueblo español sabrá ser digno de su historia. Lo hemos dicho y lo repetiremos, porque en cada momento, en la historia que escribe, afirma su convicción de luchar hasta morir si es preciso, para llevar al pueblo en general y a todos los oprimidos del mundo, lo que entiende debe ser en el futuro la sociedad humana.

No hay palabras para glossar la epopeya ni las hay tampoco para gloser el crimen que se comete contra un pueblo que sólo quiere su independencia. Sin embargo, resumiremos en pocas palabras lo que entendemos deben hacer los obreros conscientes del mundo para sus hermanos españoles; y es tomar ejemplo de su espíritu de sacrificio secundándolo de acuerdo con lo que ha determinado el último Congreso de la A. I. T.: Boicot a los Estados fascistas y solidaridad al pueblo español.

Organicemos, repetimos, nuestra economía en la forma más conveniente y con el nombre que sea. Al fin y al cabo el nombre no hace la cosa. Lo de menos es el continente, lo que interesa es el contenido. La fachada pintada o

revocada, lo mismo da. Lo que interesa es que se trabaje, que se produzca con eficacia y provecho y que se consoliden nuestros esfuerzos. Sin olvidar aquellos camaradas extranjeros que trabajan horas extraordinarias para ayudarnos.

LA MORAL DE LOS FRENTES DE GUERRA Y PRODUCCION SE GANA ATENDIENDO SUS NECESIDADES

El "Yo" pensante y el individualismo personal

por José Blanco

Vivimos momentos de operar sobre un conjunto de valores personales y colectivos, que tienen la virtud de conducirnos hacia el logro de nuestras más caras ilusiones. La base de toda operación Aritmética es el uno, la unidad; pero para poder formar un conjunto de cantidades buenas de buscar, de acoplar, un conjunto de unidades necesarias para la formación de esa cantidad. Sin ellas, la solución aritmética que se quisiera realizar sería imposible.

En el terreno social esta disquisición matemática tiene un equivalente; el uno individuo es, el elemento base de toda sociedad, pero para poder formar ésta, es necesario, lo mismo que en las operaciones aritméticas, que se una a otros individuos, para constituir ese conjunto colectivo.

Por ello es necesario saber el lugar y la función, que cada uno de nosotros por separado y en conjunto, ocupamos y podemos realizar, dentro de ese

agrupamiento, sin perder nada de nuestra personalidad uno, ni que ésta pueda perjudicar el conjunto al separarnos de él.

Nadie puede encastillarse en eso individualismo suficiente y rubioso, como algunos pretenden. Si el ser es soportable por naturaleza, no hay motivo para que, el individuo se aparte de la colectividad; el ser podrá emanciparse individualmente, pero a sus espaldas deja una legión, que como él quieren conseguirla pero dentro del conjunto de secciones y voluntades, para que ese acto lleve a todos. Pero tú individualista, puedes fracasar en tu intento si te apartas del conjunto.

Los progresos que disfruta la humanidad en lo político y lo social, han

para derribar la explotación del hombre por el hombre y la secuela de injusticias que ésta trae consigo.

No negamos, ni podemos negar, la personalidad propia, vinculada en un yo, consciente y colectivo; éste ha de tener en todo momento, aquella conciencia de clase, que lo haga un yo dentro de la colectividad, pero sin que esto le lleve al terreno de la egolatría.

El ser, ha de ser siempre, un individuo fuerte; nunca debe ser rebajado; pero de éste, a un individualismo fiero, que aún hoy dentro de la tragedia que vive España subsiste, media día que vive España necesitan un abismo. Hoy son más necesarios que nunca, los esfuerzos mancomunados de cuantos ansian la emancipación. Vivimos momentos en que el esfuerzo hay que ponerlo a contribución de prueba, para salir sirviera de esta contienda.

Ser pensante, sí, pero dentro de la comunidad de intereses.

CALLAR

Vulgues, amic lector, excusar la meva absència de dues setmanes. Estava impressionat per la xarameca «nacionalista» y el haf de Castalla que escampava rídicul sevilla (amb minúscula, camarada carxista). Estava esportid, el cor oprimit, em pensava que ja eren ací... Ai, marcia meua!

I, com comprendràs, ciutadà amic, no era cosa de parlar massa. Les Nostres Rádios callaven, la premsa no deia res... Ah, la meua tristesa! No cal, amic, de fer de bon noi, de fer el que fisen els polítics d'ací. Callar!

Si els que estan assabentats per ells mateixos, autoassabentats ja vénen l'empedidor de la castalla menjant taronjes al costat del Túria i al cardenal Segura cantant Teudeums al peu del «Micalet», què havia de fer aquest modest indezitable? Amagar-se!

Com sigui, però, que la gent dançava damunt la nevada, embolicada pel torb cegador, al compàs de la música que interpretava la gran orquestra popular, formada de canons, metralladores, bombes, fusells i demés instruments, donant exemple d'intel·ligència, i decència i valentia, variegat treure el cap.

Ah, la meua sorpresa! Els valents del cas i la intriga eren ja més anticiutades que mai! La xarameca «nacionalista» anava ataca epíllitica. L'exèrcit preparat calladament havia vençut. Ha estat el triomf del silenci. I he après que «A boca tancada no hi entren mosques».

POSTALS

HEROISME

Terreny abrupte. Població bastida danunt un port. Riquesa agrícola. Gent senzilla, amollada, a una tradició. La joventut, però, sentia el desig de les aires lliures i sense ciclar. Afany de llibertat.

Estima, estima i estimarà sempre la llibertat, aquella que el poble, que el poble era explotada i enganyada per tradicions coracades i prejudicis perniciosos. La llana els tapava el clatell. La joventut volia esquilar-se.

Res no l'esperogua, però, quan de defensar al seu poble se tractava. Els invasors del vuit-cents no pogueren enderocar els grizuts murs del seminari reforçat amb la sang dels defensors perquè lluitaven contra invasore. Heroisme popular.

Ohi, que n'ha estat de diferent ara! La traicció hi portà, justament l'invasor. El material bèl·lic hi era a dojo. Seria el magistram de la gran ofensiva que anunciaven els xerraires de Sevilla i Salamanca i esportida els polítics d'ací i castala.

L'empenta popular els ha alliberat de l'opressió. Extranjers i traïdors a'hi havien fet forts. Hi anava l'«honrilla». Situat, el bisbe i demés materialistes volien aturar l'acció saludable de l'exèrcit del poble cantant Teudeum. Ignoràrien allò de «Fiate de la Virgen y no corras».

EFICÀCIA

Lliure ja de les grapes negres, aquell poble ha de plorar la destrucció dels seus edificis, de la seva horta, de tot allò que tant estimava i ja mai no podrà oblidar la traicció d'aquells que amb les armes del poble i amb l'ajut de la criminal avarícia estrangera l'anoreava avans d'alliberar-lo.

I aquells que es diuen tan humans, generosos, agrerianadors, protectors del desvalgut, emparant l'assassinat de dones i criatures, ploran l'abandó del cel. Si ho serà de mala gent!

Uns i altres han escrit amb sang negra una pàgina d'ignominia de la Història Universal. Amb sang d'aquella que corre per les venes dels escarpadors i merceders de la salut pública.

Resulta que m'he posat sentimental; potser i tot, carinelló. Es la pena que em donen les dames d'Estopajons, amiguetes del «general bonito» i els de la rearguarda que acostumats a parar l'esquena anyoren el fuet feixista.

En Hitler i Mussolini tan mancats de pudor, en rebre la roba interior dels generals de la gran ofensiva, s'hauran tapat el nas i els burxarà les orelles el crit de «Visca Terol lliure!». I no oblidaran que tant va el cantí a la font que arriba que es trenca.

!!! Cert, VISCA TEROL ALLIBERAT.

NUEVOS CAMINOS

Lentamente pero cada vez con trazos más fuertes se dibuja ya en el horizonte una nueva aurora de prometedoras esperanzas en las justas aspiraciones femeninas de elevación moral, y de amplia libertad.

No seremos nosotras quizá las que recojamos este fruto esplendoroso, pero nuestra futura generación o sea nuestras hijas, estas es que gozarán de una vida como todas debíamos haber conocido, más ya que nosotros ya hemos vivido

estas grandes esperanzas. Nosotras tenemos el deber moral y material de preparar el camino para que de sus mejores frutos, para la cual es necesario que sin regatear el esfuerzo alguno nos capacitemos en todos los aspectos de la vida ya que de una madre ignorante por más buena voluntad que esta tenga no está al alcance de preparar el terreno difícil que representa el alma del niño y si a esto añadimos que la primera edad del infante tiene mucho que ver en la formación de su carácter, no nos puede extrañar que el catolicismo que viene la influencia nefasta que ha tenido ya de pequeños sabian Janitaris a los más dándoles la educación que a ellos les convenia.

Por lo tanto por más que se haga en el sentido de capacitación nunca será bastante para, afrentar este complicado problema y si añadimos a esto que muchas compañeras no se preocupan siquiera de cultivar su inteligencia teniendo medios a su alcance es un verdadero daño que hacen al libre desarrollo de nuestra vida y porvenir de sus hijos.

ELISA P.
(De Mujeres Libres)

C.N.T.		CARTELERA CINEMATOGRAFICA			A. I. T.	
CINE ARTIGAS	CINE LA SALUD	CINE GUIMERA	CINE NOU	CINE VICTORIA	CINE ZORRILLA	
GENMAGAZINE	AL SUR DE SANTA FE	NOTICARIO LAYA	GENMAGAZINE	INTERESANTE	ESPIENDOR	
SECRETO ANA MARIA	CAMPEON NARICES	EL MANIDO DE LA AMAZONA	EL HOMBRE QUE VOLVIO POR SU CABEZA		AL COMPAS DEL CORAZON	
SANGRE CITANA	K. O. - ANNI ONDRA MIKEY GULLIVER	LA VICTIMA DEL DRAGON CASANOVA	SUEÑOS DE JUVENTUD UNA COMICA	PROGRAMA	LA MAQUINA INFERNAL	
					UBIJO MIKEY	

LAMENTABLE SITUACIÓN DEL HOSPITAL DE BADALONA

por Vicente Turón

Ha llegado la hora de hablar claramente de nuestro Hospital y de acuar cog plena responsabilidad a los que intentan destruir los intereses morales de las organizaciones y elementos particulares que se esfuerzan para estructurar un régimen y una administración que sea satisfactoria plena de los enfermos y al mismo tiempo moralice tan humanitario establecimiento.

Nuestro Hospital se halla en una situación deplorable. Es vergonzoso tener que imprimir en la Prensa tan duras expresiones pero, un rosario de cruentas realidades autoriza nuestra pluma para acusar y señalar las formas irregulares de un mecanismo sanitario y una dirección mediocre, cosas de gran importancia social e impropias del momento que vivimos por ser tendencias.

Nuestro Hospital, carece de una perfecta organización y de lo más esencial para la vida de los pacientes. Se intenta entorpecer la labor eficaz y solidaria del representante de la C. N. T. en el Comité Administrativo.

El régimen interior es deficiente porque impera en parte el espíritu reaccionario de antaño. El Consejo de Sanidad y Asistencia Social de nuestra cierta negligencia en el desarrollo de sus altas funciones sociales. Ahora, se intenta retirar las tarjetas de

racionamiento de los enfermos y por otra parte hemos podido comprobar los alimentos que sirven a los hospitalizados, en su calidad son aceptables, pero no en su cantidad. La casi totalidad de enfermos está descontento del funcionamiento interno del Hospital. El personal doméstico trabaja 14 horas diarias. Las enfermeras han de multiplicar sus actividades para atender a las numerosas necesidades. El mecanismo de la cocina es dificultoso debido a la falta de condiciones materiales. flota el desmoronamiento en el perfil evidente de una directriz que no interpreta lo que representa en casos momentáneos de administración y el sistema sanitario de un Hospital de la importancia del nuestro. Es inaceptable esta situación. Es preciso velar por los intereses del Hospital de Badalona, antes que se complique más y más el problema que hoy hacemos público para que de una vez se procure hacer algo práctico y útil para los intereses generales del Hospital.

No hay suficiente cantidad de platos y otros utensilios para servir los alimentos con regularidad y esmero. Hace unos días que se presentó un caso

de urgencia y consecuencia de un bombardeo y no había una gota de alcohol, ni manjara para mitigar el dolor del herido.

Esos es vergonzoso y subleva a los ciudadanos que apreciamos en todo su valor la misión que ha de cumplir el Hospital en estos graves momentos.

Escandalosamente, además de lo reseñado que son verdades indiscutibles, hemos de añadir abrigados por un sincero deseo de supresión, en el anormal funcionamiento interno, de nuestro Hospital, que el edificio en si no reúne condiciones y naturalmente los que tocan las consecuencias son los ciudadanos que tienen la desgracia de necesitar la asistencia de dicho establecimiento benéfico.

Entendemos que el Hospital respecto a sus especiales características y a su ejemplar misión, debería de estar totalmente distanciado de la política. Lo más propio y acertado sería que actuara un Comité especial, con los suficientes conocimientos técnicos y de acuerdo con los sentimientos de humanidad y de verdadera concepción sanitaria.

En nuestra ciudad hay edificios en

los cuales se podría instalar el Hospital y no se hacen. ¿Por qué? Procuraremos informarnos. Nuestra voz de protesta y acusación está debidamente autorizada y no toleraremos que el Hospital de Badalona, continúe en tan deplorable situación y haremos todo cuanto sea posible para resolver lo que ha de preocupar a todos los ciudadanos. Es urgente organizar una buena ordenación de nuestro Hospital. lo reclamamos las circunstancias, nuestra propia moral antifascista y por encima de toda la salud y la vida de los enfermos.

Repetimos que, se debe de organizar sin demora el funcionamiento administrativo y la parte sanitaria de nuestro Hospital. Nuestra mayor actividad debe de concentrarse en servir y en apoyar la obra que se inició en pleno movimiento revolucionario. Si hoy se intenta entretener más este problema se demostrará ir en contra del sentido evolutivo de las cosas que son de vida o muerte para el pueblo. Moral y económicamente tenemos el deber exclusivo de salvar al Hospital. Esta es la obligación de todos los hombres responsables y de todos los ciudadanos cultos y conscientes que se destacan enormemente en pro de los altos intereses sociales, en esta hora decisiva en que se ventilan los intereses del proletariado y en particular los destinos de nuestra culta e industrial ciudad.

El Congreso Nacional de la F.I.J.L. que se celebrará en Valencia el día 25 de Enero de 1938

Orden del día

- 1.ª Revisión de credenciales, y nombramiento de Mesa de discusión.
- 2.ª Informe del Comité Nacional.
- 3.ª Informe de las Regionales.
- 4.ª Peticiones generales de la F.I.J.L.
 - I. Ante el problema político.
 - a) Sobre las principales hechas políticas.
 - b) Discusión de los Estatutos de la F.I.J.L.
 - c) Debemos aceptar cargos oficiales como organización?
 - d) Ante el Frente Popular Antifascista.
 - II. Sobre la marcha de la Organización.
 - a) Armonización general de nuestra estructura.
 - b) Personalidad orgánica de cada Región dentro de la F.I.J.L.
 - c) Funciones del Comité Nacional en relación con los acuerdos de Plenos y Congresos.
 - a) Personalidad orgánica de las Regiones en poder del fascismo.
- 5.ª Trabajos a realizar por la Alianza Juvenil Antifascista
 - a) Problema Deportivo.
 - b) Problema cultural.
- 6.ª Revisión e ratificación de varios acuerdos:
 - a) Sobre cambio de nombre del Comité Peninsular por el de Comité Nacional.
 - b) Sobre ratificación después del 19 de Julio del año 1936.
 - c) Sobre nuevas condiciones al Comité Nacional sin representación directa.
- 7.ª Revisión del Comité Nacional.
- 8.ª Dimisión del Secretario General y nombramiento del mismo.
- 9.ª Asuntos generales.

NOTA: Previamente, y antes de entrar la discusión de los puntos del ORDEN DEL DÍA, será discutida la Tabla del Voto proporcional, para el desarrollo del Congreso.

EL COMITÉ NACIONAL DE LA F. I. J. L.

A TOTS ELS FERITS I MUTILATS DE GUERRA

La Indústria d'Espectacles de Badalona i el seu Radi té a bé comunicar-vos l'entrada lliure al cinema Zorrilla durant els dies de dil·luns a divendres inclosiu, baix la presentació del carnet de ferit de guerra.

	Punts
Ateneu Regionalista	41
Progrés	25
Alfons Maristany	5
Col·lectivització de la Poll.	50
Nuri Cunill	10
Total	148

Altres aportacions per el mateix fi:
 Casa Soria dona joguines.
 Col·lectivització de Barbers i Perruquers fa entrega de cent Vals per a taller cavells repartits en proporció per a tants i neucs.



Detall del benefici celebrat el dia 21 de Desembre per el Sindicat d'Espectacles Públics.

INGRESSOS	
Ingrés Taquilla	1.161'56 ptes.
Donatius Marcos Redondo	100' -
Donatius Maria Valls	15' -
Indústria Espectacles.	250' -
Total	1.526'56 ptes.

DESPESES	
Rebut Maria Valls pianista.	79'25 ptes.
Mestre Director	50' -
Utiller	16' -
Sastreteria	60' -
Guardarropia	21'56 -
Decorat	50' -
Profesor Orquestra	21' -
Autors partitures M. Redondo.	3' -
Perruquer	30' -
Actuació Marcos Redondo	50'0 -
Pernis M. Redondo	0'56 -
Autors (La del M. de Rosa)	26'5 -
Agninis	25' -
Factura Balasanch.	22'45 -
Total	11.337'50 ptes.
Ingressos	1.526'56 ptes
Despeses	1.133'76 -
Benefici	392'80 -

RECAUDACIÓ PRO-ABRIC DEL COMBATENT

	Punts
Joan Manent	5.914'25
Del benefici celebrat el dia 21 de Desembre per el Sindicat d'Espectacles Públics.	56'00
Total	347'30
Total	6.311'55

RECAUDACIÓ PRO-SEMANA DE L'INFANT

	Punts
Suma anterior.	160' -
Indústries Col·lectivitzades	50' -
L. U. B. S. Z. Y. N. S. K. Y.	50' -
Hillier Club Badaloni	50' -
Indústries Bossos de paper	100' -
Barbers i Perruquers	200' -
Domènec Bonet	5' -
Empresa i Treballadors de la casa Cucurulla Parés.	40' -
Anton Lligons.	25' -
Josep Fontcuberta	25' -
Faqueria Republicana Catalana	56' -
Josep Rocabayra	25' -
Una Hostenc Rovira	10' -
Estove Flaqueria	5' -
Limpistes de la C. N. T.	51'25
Cas Miquel Pons	20' -
Col·lectivització dels Taxia	114' -
Joan Manent	25' -
Suma i seguia	941'25

III Página Juvenil

La equiparación
justa en la ordenación
del país es el
imperativo del
momento

Los acuerdos de la A. J. A. deben de ser de una realidad inmediata

En esta misma sección, hemos tratado y comentado diferentes veces la trayectoria y actividades del conjunto de los sectores juveniles del antifascismo militante. Ojalá todos los sectores, precisamente antifascistas, pero que no son juveniles, se hubieran preocupado como es de desear, de dar impulsos y visibilidad práctica a muchos acuerdos de la A. J. A. que constituyen uno de los estímulos más decisivos, para trabajar con más ahínco en pro de la guerra y la revolución.

Hay, por ser uno de los que ocupa el primer plano en la actualidad, haremos referencia al apartado que trata «La Juventud y la Producción», donde en sus Bases concretas una proposición tendente a alcanzar los mejores resultados en las industrias de guerra.

Dice este apartado: *La Juventud española desea que la producción nacional de guerra se desarrolle hasta el punto de poder fabricar en nuestro país todo aquello que necesitamos para la lucha contra los invasores fascistas. Nuestros debernos fabricar más y mejor material que el enemigo tiene, y para eso, estamos dispuestos a desarrollar las brigadas de super-producción y clubs de fábrica, con la gran misión no solo de aumentar sino de hacer cada día más perfecta nuestra producción bélica. El Gobierno debe ayudar el desarrollo de estas brigadas y clubs y debe sacar de ellas a aquellos jóvenes que se distinguen por su obediencia y capacidad para convertirse en los nuevos técnicos que España necesita. Para el desarrollo de la industria de guerra que la situación de nuestro país exige, el Gobierno debe de ir atrayendo a la producción los miles de obreros parados que hoy en nuestro país.*

A tal fin, proponemos que en la industria de guerra, para que rinda lo necesario, se vaya a la creación de un Consejo Nacional de armamento y municiones compuesto de los representantes de las dos centrales sindicales C. N. T. y U. G. T. bajo la dirección del Gobierno.

Hasta aquí, es lo que nos dicen todos los jóvenes residentes en la A. J. A. en su posición sobre tan importante problema. No obstante, antes de decir dos o tres palabras sobre dicha posición recordáremos a todos, que en el programa hecho público por el Comité Nacional de la C. N. T. el 3 de Julio de 1937, proponen, en lo referente a la defensa nacional, entre otras soluciones, las siguientes:

Creación de las subsecretarías de industrias de guerra, dependientes del Ministerio de Defensa Nacional. Anexionado a esta subsecretaría se constituirá un Consejo Nacional de Industrias de Guerra, con representantes del Gobierno y de las sindicales, el cual asumirá la dirección única de las mismas, debiendo laborar intensamente para crear una industria de guerra potente, que nos independice del exterior.

Lo que la Alianza de Juventudes Antifascistas propuso como una de las grandes soluciones, y la C. N. T. en su tiempo ya perfiló y concretó, con el fin tácito de incrementar y perfeccionar la producción, no ha tenido de parte de la prensa antifascista la atención que por su importancia bien se le merece. Se ha hecho mucha política — demasiado — con las industrias de guerra, sin embargo, pocos se han detenido a analizar el contenido y la proporción concreta de la A. J. A. que se constituyeron en Alianza para ejemplo de todos los sectores políticos que, por intereses de partido han trabado la concreción del Frente Antifascista.

Intensificar y perfeccionar la producción de guerra, hasta lograr el objetivo ideal y lograr una independencia del exterior, son necesidades que todos debemos de contribuir a que estén bien satisfechas.

A este fin las Juventudes de la A. J. A. proponen la creación del Consejo Nacional de Armamento y Municiones, con la participación de la C. T. N. y U. G. T. y bajo la dirección del gobierno, puesto que es éste quien dirige la guerra.

Decimos que ocupa en la actualidad una importancia primordial, primero, porque la guerra se agudiza y precisa coordinar todas las actividades productivas de la guerra, y segundo, porque habiendo dado fin al pleito interno de la U. G. T., es mucho más dable y útil llegar a soluciones prácticas entre las dos centrales sindicales y por ende, entre los trabajadores que no hasta el presente.

En vez de lanzar consignas que no pueden tener la aceptación de los que con su esfuerzo crean nuestra producción de guerra hay que hallar la solución que resuelva el aspecto técnico de la imprescindible coordinación en toda la España Antifascista, y el aspecto vitalísimo, del directo control y gestión de los trabajadores en la organización de la misma. La A. J. A. como lo hizo la C. N. T. en su programa de Julio, señala el camino.

Hoy es ya de pasar de las fórmulas, a las realizaciones. Así lo reclama nuestra juventud y el proletariado liberado.

El ejemplo de Malatesta, debe de ser espejo de nuestra juventud

por
Juan Sans Sicart

Ha seguido con atención la vida del gran luchador en pro de una sociedad nueva. A través de todos los países, iba propagando las ideas anarquistas, para sacar del letargo en que se encontraban las masas obreras, embrutecidas por los regímenes que castraban todas sus aspiraciones. Sacrificó todo su bienestar personal, para lograr el bienestar común. Poco tiempo podía resistir en el país que lo vio nacer. Su vida agitada hacía que andara en los puntos, donde parecía que el movimiento obrero iba a tomar cuerpo. Desterrado de casi todos los países europeos y viviendo en la clandestinidad, era el alma de la revolución latente que amenazaba destruir todo lo que la encadenaba. Pero desgraciadamente, Malatesta tuvo sus detractores, que atribuyeron en parte el ideal que era una promesa de redención para los obreros subyugados. Los estereos individualistas, «anarquistas» según ellos, rebeldes a todo y contra todo, ofreciendo esterilmente en actos individuales su heroísmo que era una vida perdida para la gran causa de la emancipación colectiva. En el período más álgido de las propagandas de Malatesta, fué detractado e incluso atestado, por los que no se afeccion a vivir una vida orgánica, a fin de lograr más cohesión y las iniciativas proletarias.

Luchando aisladamente solo daban facilidades a sus acérrimos para que los

reducieran sin grandes dificultades. Se puede argüir que para que la masa despierte, es preciso de actos heroicos que la cautiven. Completamente de acuerdo. Pero si debemos reconocer, que Malatesta hizo mucho tiempo ya, víctima, que para destruir un régimen tan funesto y de descontento, era preciso contar con socialistas e incluso con los republicanos. Su teoría fué nacida de los experimentados fracasos que tuvieron sus alzamientos, particularmente, en Italia y en los cuales casi siempre se encontraban reunidos los mismos.

Mirando la trayectoria del gran revolucionario, los jóvenes libertarios tenemos una gran misión a cumplir. Somos los herederos de una historia de luchas y de persecuciones. El error que como Malatesta a través los anarquistas cuando tambaleaban los cimientos de unos gobiernos débiles, representantes de una sociedad sin base, debemos repetir nosotros a todos los vientos. Que nadie crea que el suicidio es él, y que él, es el único anarquista digno de la revolución. Nos juzgamos la suerte de todo un pueblo, que ha tenido en sus carnes el látigo de la esclavitud. Nosotros somos parte integrante de él y como interesados, debemos velar para que no se tuerzan los postulados que han de conducirnos a la plamación de lo que Malatesta no pudo ver logrado.

Misión de la Juventud en los momentos presentes

por
Aurelio Cervera

Importante es el papel a desempeñar por la juventud en las horas que vivimos, para el presente y el futuro, puesto que el pretérito solo fué engañoso.

La juventud de antaño llevaba una vida de inconsciencia, pues siendo jóvenes, servían al Capital de instrumentos de sus torpes hazañas. Así veíamos a jóvenes enrolados en el ejército burgués; jóvenes, que despreciaban los instrumentos de trabajo y cogían las armas del Sicario. Todo ello debido a la falta de educación. El niño Español, debía crecer por capricho de los amos de la Península, en medio de una víctima de la ignorancia. Cuando no era víctima de la pobreza de los que lo dicen la vida, era víctima de la ignorancia de los mismos. Por estos motivos, el movimiento juvenil en España tardó en levantarse como pujanza, y hoy, desgraciadamente, todavía quedan infinidad de jóvenes no

preparados para hacer frente a los agitadores, y aspirantes a nuevos señores. La juventud española para suplir esta falta de cultura que aún se observa en nuestro suelo, crea continuamente organismos de capacitación; llega a formarse un plan y hacer la Revolución Social que transformará el jornal de nuestro suelo. Jóvenes que están en la retaguardia sin preocupaciones, acordadas, que tenemos la obligación de transformar la sociedad, que, otros en los frentes de lucha, están forjando. No creáis que es una ironía, estar des preocupados, cuando estáis, amenzados por la reacción que vuelve a salir a nuestro camino? ¿No comprendéis que estáis viviendo sin saber vivir? Pudo reaccionar, superándoos, y corregido, de lo defectuosos que teníamos.

¡Abilante a la Juventud consciente!
¡Paso a la Juventud consciente!

Revisado por la Censura

> LA VOZ DEL AGRO <

Salvemos nuestras cosechas

Hay que terminar con el malanso propósito destructor vandálico de matar la cosecha, esto no justifica ninguna razón, el arrancar la simiente es obra destructora de espíritus perversos por la maldad y si de arrancar sus frutos se trata, el hambre solo justifica la consumación del hecho, nuestros sentimientos humanos así lo comprenden, pero jamás la historia ha descrito que en circunstancias presentes, parte del pueblo se haya desbordado al campo, ya que con ello no se agaja el hambre, pero sí, que se crea una epidemia de crisis agraria arrancando los sembrados, por la falta de responsabilidad coactiva que hasta cierto extremo resulta algo

dudoso, ya que esta dirige su acción a otros servicios que precisamente no son muy favorables a la libre actuación de los únicos compañeros que con libertad de acción y propia responsabilidad habrían agitado en parte, algo de estos desmanes, que de no poner coto al excesivo abuso de arrancar los sembrados, nuestros brazos quedarán inactivos ante la desmoralización de no poder recoger el fruto de nuestro trabajo, porque nosotros a pesar de todo somos humanos, y nuestras necesidades son las del restante de los mortales, y hasta aquí nadie ha mentido la infáxima biblia, que nos ganamos el pan con el sudor de nuestra frente.

Labor Constructiva de la C. N. I.

Plan Nacional de Fomento Agropecuario

Por la consulta de una capacidad profesional TÉCNICO-AGRÍCOLA que facilite la renovación de los métodos de trabajo rústicos y agroeconómicos

Instituto Regional de Agricultura

Esquema programático de la enseñanza cíclica de agricultura que presenta el secretario de la «Federación Nacional de Campesinos», el cual permite la formación completa y la elevación progresiva de la cultura agro-técnica, desde su base elemental al pleno dominio de capacidad profesional del técnico agrícola, sin que, en ningún momento, pierda éste el contacto con el campo, al que debe sentirse hondamente vinculado por ser el factor decisivo de la producción.

Enseñanza agrícola...

Precisa, de consuno con nuestro Plan Nacional de Fomento Agropecuario, desarrollar y articular un Proyecto de Enseñanza excepcionalmente campesina.

Exige el momento. Lo reclama el futuro.

Nuestra organización, sin postergar su función sindical y económica, tiene que ocuparse del problema, para dar solución adecuada, amplia y radical, dentro de las corrientes de la moderna pedagogía.

Por acuerdos recientes del Tercer Plan Nacional de Campesinos, estamos facultados para crear los Institutos Regionales de Agricultura, como asimismo la Universidad de carácter nacional.

No es tarea fácil. El problema, por su índole y trascendencia, ofrece serias dificultades y no pocos inconvenientes. ¿Insolubles? No... Todo es cuestión de voluntad y de capacidad.

La mayor dificultad, aunque parezca raro, la hemos encontrado al tratar de hacer accesible y practicable nuestro Plan Cíclico de enseñanza Agrícola.

¿Han sido allanadas? No sabemos...

De lo que si estamos seguros es que lo hemos intentado; que ensayando fincas, costumbres y prejuicios, sacándonos el lastre insuperable del pasado, hemos procurado que la enseñanza de las cosas del agro emerja de las profundidades ignotas del raciocinio del hombre como ser pensante.

Es algo nuevo...

Lo fundamentamos, intelectualmente, en características esenciales cíclicas e intensivas, escalonadas por periodos de capacitación, que si bien se enlazan unos con otros pueden, empero, desar-

ticularse sin que el alumno pierda los estudios cursados y, de consiguiente, que en un vulgar fracasado en sus aspiraciones profesionales, como antes sucedía, cuando, por lo que fuere, no se llegaba al final de una larga y costosa carrera.

Dentro de nuestro Plan, al alumno puede hacer un alto en su preparación y dedicarse eficientemente, con la garantía de un título profesional bien logrado - desde luego al finalizar los estudios de cada grupo - a la vida activa de la agricultura con un caudal de conocimientos que, al conjugarse, forman un todo armónico, sin que por ello se cierren las puertas de la Universidad para el futuro.

Los grados de cultura profesional que establecemos, no son pues, más que puestas graduacionales en los que se puede permanecer a voluntad o ascender - también - voluntariamente - a las más altas cumbres de la cultura técnica. Y lo hacemos de este modo para que desaparezcan, en absoluto, los escalonamientos forzados, por culpa de los cuales están vegetando las capacidades, y algunas veces perdidos los antiguos escuelas. Con este plan, abrimos los senderos del porvenir a todos los que aspiran a ser más útiles a la Humanidad y quieren rendirle tributo haciendo la valiosa aportación de su trabajo, de sus inquietudes y de su espíritu creador.

Es una enseñanza hecha para los hombres - esa es la esencia de nuestro plan - que no fabricará los hombres en serie para una existencia... o... para un sistema que, como todos, resulta antihumano, hermético, estático... y, por ende, negación rotunda de progreso y de civilización.

Dejamos vía libre al intelecto humano. Y lo hacemos así porque entendemos que la inteligencia, lo que valdría al hombre, debe ser la que decida hasta donde se puede llegar, sin que los afanes y quisieres del vivir ponga limitaciones de ninguna especie.

A tal efecto, y porque concierne a lo facultativo del Instituto, establecemos «dos grados divididos en ocho especialidades diferentes» que abarcan la totalidad de la Técnica Agrícola.

(Continúa)

El cultivo de la zanahoria

No es la zanahoria alimento muy substancioso, pero sí muy apetecido por toda clase de animales, por lo sabroso, y particularmente indicado para los reos lecheros, que, además de encontrar en este forraje una elevada cantidad de agua, comunican a la leche un tinte cremoso, muy estimado por los consumidores. Además, la circunstancia de ser un forraje de invierno, capaz, como los nabos, de soportar las más fuertes heladas, hace de esta planta un recurso de inestimable valor para dar rapidez y variación a las raciones de invierno. De ordinario demasiada seca, por tener este estado casi todos los pioses de que, en tal época, el ganadero puede disponer. Y no cabe duda que a los irracionales les gusta la variación y apetece la buena condimentación de los alimentos. Gracias a todo ello, el hombre puede preparar raciones de las que formen parte alimentos grasos o difícilmente aceptados por el ganado; pero que mediante el aprendizaje de otros productos, cual el que hoy nos ocupa, pueden ser perfectamente aprovechados por los animales de la explotación, con ventajas evidentes para el global resultado económico de la misma.

Así, pues, donde se disponga de agua y tierra de fondo, deben cultivarse zanahorias, que, si costosa son de arrancar, fácil y económico es, en cambio, su cultivo, que nos permite obtener alimento fresco y jugoso durante todo el terrible invierno, cuando no ya el pasto, que no existe, sino que ni las pajas de la reostreja pueden sostener el ganado.

En esas circunstancias, hoja y raíz de esta planta son consumidas con avidez, y aun pudiera decirse con delección, por toda clase de reas; más todo ello requiere disponer, las cosas en

tiempo oportuno para lograr el propósito. Y el tiempo adecuado para sembrar la zanahoria es éste: apenas recogida la cosecha precedente, se dará tempero al suelo con un riego, si naturalmente no lo uviera, y luego una buena labor, porque así lo requiere la larga raíz de la zanahoria. Destruir los pequeños terrones es indispensable, si se quiere que la pequeña semilla de esta planta pueda germinar normalmente, y no hay que decir que antes de sembrar es preciso acenarar y saurar, luego de extender la semilla en surcos levemente que bordean la tierra, donde bien pronto, gracias a la humedad y al calor, aparecerán, si no lo impide la costra, lá plantitas su extremo delicados por lo débiles, pero que bien pronto cubrirán con vigor y lozanía el suelo, si en él hay humedad; que nada más que esto requiere la zanahoria, si en la tierra quedó algún resto de estiércol no utilizado por la anterior cosecha, y que esta otra transformará en apetitoso forraje para la ganadería.

Extraer esta raíz del suelo es, en realidad, la operación más costosa; y si la tierra está demasiado húmeda por las lluvias del invierno, y si se adhiere o pega a la raíz y a la herramienta, resulta, a veces, penosa y aun desparejante por el engorro que origina su recolección.

Acaso por esta circunstancia no se cultive con mayor profusión este excelente forraje, que cuando el tiempo permite recolectar con la tierra en tempero, es no solamente provechoso por sí, sino indirectamente también, por la honda labor que se da al suelo y queda en beneficio de la cosecha siguiente.

En todo caso, cabe esperar hasta fin de febrero a que la tierra se enjugue y

purda realizarse normalmente la extracción de la raíz, que en ningún sitio, ni de forma alguna, se conserva mejor que en la misma tierra. Es éste el mejor aluación el mejor sitio para conservar la zanahoria, y, por ello de-

ber arrancarse a medida que las necesidades lo exijan, pero sin esperar, claro está, a que el calor de fin de invierno la haga brotar; en tal caso, habríamos perdido todas las reservas acumuladas en la raíz.

Nuestra Economía exige poner en marcha la Legislación Agraria



La obra constructiva de la C. N. T. se manifiesta, con miles de sus hombres al frente para aplastar al fascismo con las armas, trabajar intensamente en las industrias a la retaguardia y en sus Comités tratar de una planificación económica. La revolución sigue su curso.

SUSCRIPCIONES:

Bodolona un mes 0.90 pts.
Provincias » » 0.90 »

NÚMERO SUELTO:
20 CÉNTIMOS

Redacción
y Administración:

F. LAYRET, 62.
TELÉFONO 461

Luz y alegría para los niños

Dedicamos nuestro primer pensamiento en el nuevo año a la infancia, a todos los niños de la tierra; a nuestros hijos, a los de nuestros hermanos y amigos y a los de nuestros enemigos también; a los que no tienen padres, sobre todo, y fueron acogidos por el amor solidario.

Queremos besar desde aquí, con toda la ternura de que son capaces hombres que viven en el infierno de la guerra, a todos los niños que cayeron víctimas de la barbarie fascista, tanto en China como en España, y a los que aún están marcados por el Destino para ser inmolados en nombre de unas doctrinas que son calificadas de civilizadas.

Nuestra Era se ha manchado con esta ignominia que no tiene parangón en la Historia. Parece como si aquel tenue barniz de caballería en que vienen siendo presentadas las pasadas contiendas de los hombres, que ponían siempre a salvo los seres débiles e indefensos, haya desaparecido precisamente en el siglo actual, para presentar al desnudo el horror de la guerra totalitaria, engendro monstruoso del más cerial mi-

litarismo, que por este solo hecho se ha declarado impotente para realizar su absurda misión.

Ahora en los pueblos donde primeramente se impuso ese concepto de dominación de unos hombres sobre otros, no se contentan con regalar a los niños juguetes bélicos y soldaditos de plomo de los que hasta la pasada guerra fue inagotable proveedora la Alemania kaiseriana, sino que los visten de guerreros, los pretrechan de armas modernas tan difíciles y peligrosas de manejar como las de los hombres y les inculcan el orgullo de su divinidad y el odio a la divinidad que otros menos tan fieramente educados como ellos visten para la ocasión de las infantiles maniobras militares.

• Lo que siempre fue una diversión para los niños de todas las razas se ha convertido en una escuela técnica con premios y castigos, con ascensos y degradaciones, como ~~eran las mismas~~ estupideces cometidas por los mayores.

Y sobre todo, esa disciplina, ese

automatismo inconsciente, ese terror pánico a caer en falta ante los superiores. El niño se educa así de una forma rígida y se desarrolla castrado por la imposición de las jerarquías. Cuando apenas abre los ojos a la luz y al aire libre se encuentra ya prisionero en esta jaula de maníacos tristes y orgullosos.

¿Que ha hecho Mussolini? ¿que ha hecho Hitler de la caperanza de su pueblo? Minereros, mineros, mineros. Fabricen soldaditos de carne en serie como antes los hacían de plomo, con la única promesa de que más tarde el plomo les arrancará las entrañas y con ellas el alma de autónomas que les han forjado.

Y así, generaciones y generaciones como ejemplares a la venta de cualquier modelo aprobado por el Estado mayor. Terminaron para mucho tiempo en la tierra fúnebra y espumante de Guebte de Wagner y de ~~Wagner~~ el país luminoso y melódico de Vico, de Rossini y de Carducci las horracheras estudiantiles y las golifrías aventuras

de amor. Ya todo es cuartel en aquellos distritos universitarios. Todo es seriedad, orden y compostura: acatamiento. Los muchachos han comprendido, por fin, su única unión. Y están tristes.

La epopeya nuestra está desahucio-dando también entre otros muchos sofismas, esa falsa afirmación de que un buen soldadito hay que guardarlo desde la infancia. Ya hemos visto en cuan pocos meses hemos hecho de la juventud más indiscriminada del mundo, unas tropas de asalto que hoy difícilmente encontrarán rival. ¿Que necesidad tenemos, pues, de molestar a los niños por esto?

Dejémoslos con sus juegos, con sus buenas inclinaciones, con sus pupilas abiertas a un mundo de maravillas. Enseñémosles siempre la verdad y la justicia y procuremos que se crien sanos y fuertes. Ellos han de elegir por sí solos su porvenir, que exclusivamente les pertenece. A nosotros nos incumben ~~de~~ el cumplimiento y espíritu por nuestras rivalidades. ¡Paso libre a los niños del mundo!

COMENTANDO HECHOS DE LA INDUSTRIA TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS



Si en época muy remotísima, la de los primeros pasos que la Humanidad empezó a dar por el camino de la civilización, el hombre, para colorar los filamentos que extraía de las plantas o fibras vegetales y pelos animales, o bien, aun, las telas que fabricaba con esos elementos, practicó hoy en el suelo en lo que preparaba los tintes y si más tarde — entendiéndose antes de la era vulgar — al alcanzar ya un cierto grado de cultura construyó vasijas metálicas, que al permitirle calentar los tintes, pudo efectuar la operación de tinte con mayor desenvolvimiento y perfección, se pasaron siglos y más

siglos, hasta llegar casi a nuestros días, sin que eso este experimentara progreso alguno, debido a que por la índole de los diversos factores que en él intervienen, la mecanización de tal operación no ofrecía las posibilidades que otras artes. Sin embargo, al iniciarse ésta un día más tarde, los progresos de la tintorería fueron tantos y tan rápidos, gracias al mayor adelantamiento de la Mecánica, que hoy día no desmerece de la textilera, de la cual es suáster. En efecto, más que comprender, maravilla la perfección con los aparatos mecánicos realizan no sólo la tinte de las madejas de hilo y de las piezas de tela, que manipulan automáticamente, sino que,

además, la tinte de esos hilos en plegador, en ovillos o en husadas y, asimismo, de las materias textiles en rama.

Mas, si esa es la evolución que se experimenta en los pueblos que marchan al frente de la civilización, en otros, que fueron cuna de la misma, se mantienen los procedimientos ancestrales por haberse quedado estacionados al faltarles estímulo para vencer el apego a la rutina. He aquí porque en el Asia Central, donde el arte de teñir viene practicándose desde los albores de la Humanidad en que los pueblos nómadas, que la recorrian con sus reba-

ños, fabricaban fieltros para vestirse y para construir sus yurtas, la misera tintorería de aquellos tiempos ha llegado a nuestros días sin más alteración que la de cambio de dueño. Ved aquí en una de ellas, la del pueblo de Kuldzha, como cíclico es su utillaje: un simple caldero en estado de calentarse el tinte, preparado, con toda seguridad, con materias colorantes naturales, y próximo a ser caldero, un montón de lana para teñir, y otras ya teñidas colgadas de unos montantes, y, por último, suspendido de un palo, como una insignia, una pieza de fieltro.

F. A. I. - AGRUPACION ANARQUISTA

AVISO IMPORTANTE

Por la presente ponemos en conocimiento de todos los compañeros adheridos a la F. A. I. antes de constituirse la agrupación y que esos los antiguos carnets por los nuevos durante el mes que cursa. Al no hacerlo así, se sobreentiende, que dichos camaradas se dan de baja, perdiendo todos los derechos morales o que según los acuerdos de la última asamblea eran acreedores. Estad exentos de esta obligación todos aquellos compañeros que por su edad están comprendidos en los levos movilizadas.

Al mismo tiempo también rogamos a todos los delegados de los extintos Grupos que tengan alguna cuenta que soldar, que se presenten en nuestros oficinas los días ya señalados.

Espereando que todos los compañeros sabrán ver en nosotros el anhelo que nos quita al hacer este aviso.

Os saluda cordialmente,

Por el Comité Local,
El Secretario